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São quase dois mil funcionários, unidos a mais de 1.200 
voluntários; que atenderam com excelência no ano de 2018 
mais de 800 mil pessoas, com diversas enfermidades de alta 
gravidade; além de entregar mais de 55 mil produtos ortopé-
dicos, dentre eles, próteses, órteses e acessórios de produção 
própria, e suas oficinas operantes, desde 1962.

Não é necessário fazer mais do que esse breve histórico 
para demonstrar o merecimento da entidade, e seus dirigentes: 
médicos, fisioterapeutas, funcionários e voluntários para esta 
homenagem.

E é um orgulho para esta Casa, e para este parlamentar, 
em conjunto com o deputado Castello Branco, prestar esta 
excelentíssima homenagem à AACD. Eu tenho que falar a 
respeito de um... historicamente eu participei no passado, usei 
muito os serviços da AACD. Eu tenho dois filhos que tiveram 
problemas quando eram mais jovens, quando nasceram, e era 
uma satisfação poder estar lá, o atendimento que nos deram 
na época.

Então, é um trabalho de excelência, que me sinto orgu-
lhoso de estar aqui, hoje, prestando esta homenagem. E, ao 
mesmo tempo, sinto-me consternado por alguns motivos, por-
que uma entidade como essa, que presta esse serviço e a gente 
sabe que quem deveria estar prestando esse serviço, seriam os 
nossos governantes.

A gente sabe, a gente ouve a toda hora notícias de que vai 
dinheiro para cá, dinheiro para lá, dinheiro para tudo quanto é 
lado. Mas, para uma entidade séria como essa, que pensa um 
serviço sério como esse, não tem ajuda que necessita.

E então, é muito importante para nós, hoje, como parla-
mentar, poder participar desse evento e trazer mais pessoas, 
mais entidades, para poder ajudar. Angariar fundos para poder 
ter um compromisso sério para prestar sempre, dar uma assis-
tência a essa entidade que nos orgulha.

Eu tenho certeza absoluta que a AACD, hoje, é um padrão, 
já faz parte da história de São Paulo, do Brasil, e do mundo. 
Porque sei que tem pessoas que vêm de outros países para 
aqui se tratar, então é referência nacional e mundial. Então, 
todos estão de parabéns, e pode contar com todo o apoio deste 
parlamentar que está aqui, eu estarei dedicando o que precisar 
para poder atendê-los.

Muito obrigado e parabéns. Nós não temos, assim, palavras 
para agradecer tudo o que vocês fazem por todas as crianças 
que estão aqui. Eu estou até emocionado, no começo eu esque-
ci as palavras, porque eu estava emocionado de ver tudo isso, 
desde o começo emocionado.

Então, muito obrigado a todos e parabéns pelo trabalho de 
vocês, que engrandece o nosso País.

Obrigado.
O SR. PRESIDENTE CASTELLO BRANCO - PSL - Gostaríamos 

de anunciar a presença do secretário municipal da Pessoa com 
Deficiência de São Paulo, que muito nos honra, nobre Cid Tor-
quato, muito obrigado. 

Eu preparei um discurso significativo para essa data. Nós 
não poderíamos deixar passar em branco uma instituição que, 
tão relevantes serviços, presta ao nosso País. Eu preparei alguns 
slides, que a gente vai passando e vai explorando o tema.

Primeiro lugar, eu gostaria de lembrar aqui a figura do 
Dr. Renato da Costa Bonfim. Curiosamente meu pai também é 
médico, não tão antigo, porque o Dr. Renato nasceu em 14 de 
novembro, aliás, de outubro de 1901.

Papai nasceu em 1929, mas curiosamente foram colegas; 
papai era cirurgião clínico geral, em cirurgia geral, fazia parte 
de uma equipe multidisciplinar; papai se formou em 1948 na 
Escola Paulista de Medicina, e o Dr. Renato Bonfim, se formou 
na chamada Faculdade da Capital, em 1928 que, dois anos 
depois, receberia o nome de Universidade de São Paulo. Então 
ele é anterior à USP.

Era de uma família tradicional, que facilitou seus estudos, 
uma vez que ele, logo depois de formado, segue para a Itália. 
Ele vai estudar em Bolonha, com o famoso ortopedista Dr. Vito-
rio Putti, que se especializou em recuperação de pessoas com 
deficiência grave em função da Primeira Guerra Mundial, que 
tinha trazido para a humanidade centenas de mutilados.

Ele, na Itália, veio a trabalhar com muitas crianças, adoles-
centes, jovens e adultos, que tinham recém-vindo da Primeira 
Guerra. Curiosamente o pai do meu pai, Domingo de Luca, era 
médico, se formou na Itália, e também estudou com Vitorio 
Putti, lá atrás, em 1922, um pouco antes dele.

E, de fato, o Dr. Renato Bonfim se apaixona tanto pelo 
tema, que volta ao Brasil e, logo em seguida, busca um estágio 
numa clínica de fraturas em Viena e lá fica mais três anos. Volta 
para o Brasil, e começa a se especializar em cirurgia para crian-
ças, isso em 1930, e 1939, muito à frente do seu tempo.

Durante a Segunda Guerra Mundial, em 1944, ele vai 
para os Estados Unidos porque as tropas americanas haviam 
enviado grandes efetivos, que estavam voltando com muitos 
problemas, então estava ali um grande laboratório.

E, mais uma vez, ele entra nos hospitais militares e começa 
a ver os horrores da guerra e as terapias, e principalmente, 
aquelas que tinham atingido crianças. E aquela experiência é 
tão valiosa que, quando ele volta dos Estados Unidos, ele então 
traz consigo a missão de abrir uma associação que cuidasse de 
crianças com deficiência.

Isso se materializa em 1950, finalmente ele consegue 
institucionalizar o trabalho voluntário - que nasceu voluntário 
-, com muitos médicos e muitas pessoas que decidiram ajudar, 
um visionário.

E papai ainda está vivo. Ontem, comentando com ele, ele 
falou: “Ah, o Renatinho, o Renatinho era bom de cirurgia, não 
é?” Papai ainda está vivo, infelizmente o Dr. Renato Bonfim veio 
a falecer em 1976, precocemente, com 75 anos, mas deixou a 
um grande legado para nós.

Está aqui o meu pai, infelizmente, por razões de agenda, 
hoje não pôde estar aqui presente, mas vamos levá-lo à AACD. 
Ele tem boas memórias para contar da sua relação com o Dr. 
Renato. Talvez seja um dos poucos, ainda, daquela época, tão 
antigos, que tenham convivido com ele e que comprovou a 
excelência das habilidades dele como um cirurgião, e como 
visionário.

Repito mais uma vez, humanista, em promover o bem da 
sociedade numa época em que havia grandes preconceitos. 
Ninguém queria cuidar desse assunto, fingia que não via, mas 
ele trazia a experiência da Europa e dos Estados Unidos, e já 
falava: “Olha, isso um dia vai ser uma realidade, ou por doença 
congênita, ou por acidentes, ou por guerras. Então nós vamos 
enfrentar essa realidade desde já”, e assim foi feito.

Próximo slide, pode passar. Eu volto no anterior.
Eu fui piloto de helicóptero, e sofri um acidente grave, 

que quase me deixou tetraplégico. Não é o caso de detalhá-lo 
agora, mas o fato é que eu vivi o drama do cadeirante, eu vivi 
o drama do preconceito de entrar no shopping center, do olhar 
esquisito das pessoas.

É como se Deus tivesse me dado o personagem: “Veste 
esse personagem”, fiquei dois anos assim. E um médico falava 
que eu iria perder as duas pernas; outro médico falava que ia 
perder só uma; o outro falou que eu ia ficar estéril e não ia 
poder mais ter filhos.

Então todo esse drama, psicológico principalmente, eu vivi 
no personagem, quis a providência divina que isso não ocorres-
se. Mas então eu vivi o personagem encarnado que vocês vivem 
aí, portanto, me solidarizo com a causa, sem dúvida.

Fiz questão de mostrar, porque além desse acidente de 
helicóptero, depois tive mais dois - gato de sete vidas -, depois 
tive um de moto e depois tive mais outro também grave, de 
maneira, que em todos eles, eu corri sérios riscos de ficar com 
paralisias diversas.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - JOSÉ JANTÁLIA - Vamos 
todos, senhoras e senhores, tomar assento, por gentileza, 
porque nós vamos dar início a esta sessão solene, e menção 
honrosa, com a finalidade de homenagear a AACD.

Então, podemos todos nos sentar. Nós vamos, de uma 
forma dinâmica, dar início a este ato, que está sendo transmi-
tido pela TV Alesp, a TV da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo.

Eu estou falando um pouquinho, e esperando que todos 
se acomodem, porque nós temos um ponto muito importante, 
que é a composição da nossa mesa de Honra. E é isso que nós 
vamos iniciar neste momento.

Então, começamos convidando a presença, inicialmente, 
dos propositores desta sessão solene: o primeiro, sua Exa., o 
deputado estadual Oscar Castello Branco de Luca, um aplauso 
efusivo para ele. (Palmas.)

Sua Exa., o deputado estadual Adalberto Freitas; o nosso 
querido Coronel Nishikawa, sua Exa., deputado estadual. Con-
vidamos o nosso querido Valdesir Galvan, que é CEO da AACD; 
Daniella Lins Neves, diretora médica da AACD; Alice Conceição 
Rosa Ramos, superintendente de práticas assistenciais da enti-
dade. (Palmas.)

Fábio Rodrigues Branco, gerente de terapias da AACD Ibi-
rapuera; nosso querido Edson Brito, superintendente de Marke-
ting e relações institucionais; José Francisco Vidotto, chefe de 
gabinete do deputado Adalberto Freitas; Edson Passafaro, presi-
dente do Centro de Vida Independente, o CVI. (Palmas).

O SR. PRESIDENTE - CASTELLO BRANCO - PSL - Convida-
mos também para assumir posições na parte superior no nosso 
local de honra, nas cadeiras de honra, a Sra. Professora Edna 
Garcez, capoeira da AACD Esporte; a Sra. Vice-presidente do 
Instituto Olga Kos de Inclusão Cultural, Sra. Olga Kos; o Sr. Pre-
sidente do Instituto Olga Kos de Inclusão Cultural, Sr. Wolf Kos; 
o Sr. Cláudio Collantonio, supervisor de Desenvolvimento Huma-
no e Organizacional da AACD; o Sr. Norberto Farina, conselheiro 
do Conselho Administrativo da AACD; o Sr. Emanuel Salvador 
Toscano, supervisor de Operações da AACD; a Sra. Fernanda 
Maués, supervisora de Administração e Finanças da AACD; os 
excelentíssimos Sr. e Sra., diretores da Realiza Isenções, Sueli 
Maeda e João Lopes, por favor, à frente; o excelentíssimo Sr. 
Presidente da Sociedade de Amigos da Marinha São Paulo 
- Soamar, nosso querido Paulo Henrique Godoy Marinheiro. 
(Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - JOSÉ JANTÁLIA - Senho-
ras e senhores, neste momento, a abertura oficial desta sessão 
solene, com o deputado Castello Branco.

O SR. PRESIDENTE - CASTELLO BRANCO - PSL - Senhoras 
e senhores, muito bom dia. É uma honra, e um privilégio, muito 
grandes estar aqui nesta manhã nesta sessão solene, em men-
ção honrosa, com a finalidade de homenagear uma das institui-
ções mais importantes deste País, que é AACD.

Nós temos uma duração prevista para esta cerimônia de 
1 hora e 30 min., uma vez que importantes vídeos, sobre esta 
Associação de Apoio à Criança Defeituosa, serão apresentados 
ao público, como o seu legado histórico.

Comunicamos que esta sessão solene está sendo trans-
mitida ao vivo, pela TV Assembleia, com reprise neste sábado, 
dia 26 de outubro, às 21 horas; pela Net, canal 07; pela Vivo 
TV Canal, 185 digital; e pela TV digital aberta, canal 61.2; 
além da nossa “live”, que está sendo realizada, agora, nas 
redes sociais, para mais de 500 mil pessoas em todo o Brasil: 
nas redes do deputado Adalberto Freitas; nas redes do capitão 
Castello Branco; e nas redes da própria Assembleia Legislativa, 
em especial para o estado de São Paulo; e pela Rádio Web, para 
todo o Brasil e o mundo. Estamos também, ao vivo, nas diversas 
mídias do site, Facebook, Instagram, blog, Twitter e no nosso 
canal, no YouTube.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. 
Nos termos regimentais da Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, esta presidência dispensa a leitura da ata da sessão 
anterior e cumprimenta os Srs. Deputados aqui presentes, que 
nos dão a honra de estarem conosco nesta cerimônia: deputado 
Adalberto Freitas, presidindo comigo; e o deputado Coronel 
Nishikawa.

Esta sessão solene, que foi convocada pela Presidência 
desta Casa, pelo Sr. Deputado Cauê Macris, atendendo à nossa 
solicitação, com a finalidade de “Prestar as justas homenagens 
à AACD”.

Convidamos para iniciar as palavras, o nobre deputado 
Adalberto Freitas que, enquanto se desloca para o seu local, e 
eu vou anunciar algumas autoridades aqui presentes.

Antes, porém, vamos cantar o Hino Nacional Brasileiro, 
música de Francisco Manuel da Silva, e letra de Joaquim Osório 
Duque-Estrada.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - JOSÉ JANTÁLIA - A regên-
cia é do subtenente PM Eliseu Dias, que irá reger a banda da 
Polícia Militar de São Paulo. Os que possuem condições físicas 
ficarão em pé, ou então, em posição de respeito e atenção.

* * *
- É entoado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CASTELLO BRANCO - PSL - Viva o 

Brasil!
Assistiremos agora ao vídeo institucional da AACD, antes 

das palavras do Deputado Adalberto Freitas.
* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CASTELLO BRANCO - PSL - Com a 

palavra, o nobre deputado Adalberto Freitas.
Antes, porém, gostaria, enquanto ele se dirige ao púlpito, 

de anunciar a presença das seguintes autoridades: desembar-
gador Antônio Maria Lopes; excelentíssimos Sr. e Sra., diretores 
da Bueno Editora, Elaine e Fábio Amador Bueno; o professor 
de Caratê no Instituto Olga Kos, Bruno Silva; a professora do 
Instituto Olga Kos, Marta Pereira Silva; a diretora de Música 
da AACD, Daniela Neves; o gerente de Terapias da AACD, Fábio 
Rodrigues Branco, já nominado; o gestor de Esportes do Insti-
tuto Olga Kos, Caetano Altenfelder; o arquiteto José Eduardo 
Tibiriça; o secretário parlamentar, representante da deputada 
Federal Carla Zambelli, Walter César Augusto Júnior, muito que-
rido, nossa querida deputada Carla Zambelli; e o presidente da 
Associação de Judô, Ercindo Mariano Junior.

Gostaria de parabenizar as atletas do nado sincronizado da 
AACD, Manuella Jabur Zuniga, medalha de ouro no Open Can-
cun Internacional 2019, e medalha de ouro no Japão em 2016, 
assim como a medalha de bronze, Catarina Oliveira.

É isso? Uma salva de palmas para os nossos medalhistas.
O SR. ADALBERTO FREITAS - PSL - Bom dia todos. Agrade-

cemos a Deus por estar aqui presentes nesse evento, cumpri-
mento a todos os componentes da Mesa, e cumprimento aqui 
o senhor Valdesir Galvan, CEO da AACD, cumprimentando-o eu 
estendo o cumprimento a todas as entidades, e pessoas, que 
estão imbuídas nessa importante luta, nesse importante projeto 
que tem de cuidar das pessoas. Cumprimento aqui também 
o deputado estadual, companheiro meu de bancada, Coronel 
Nishikawa; e cumprimento outros deputados, Castello Branco 
está aqui presente.

E, para mim, é um motivo de grande satisfação estar aqui 
apresentando essa homenagem à Associação de Assistência à 
Criança Deficiente, a AACD, essa importante associação que é 
sem fins lucrativos, sediada aqui em São Paulo, que visa tratar, 
reabilitar e reintegrar à sociedade crianças, adolescentes e adul-
tos portadores de deficiência física.

Desde sua fundação, pelo médico ortopedista Renato da 
Costa Bonfim, que foi citado aqui no vídeo, a AACD vem pres-
tando maravilhosos serviços à sociedade Paulista e brasileira, 
já que hoje possui 14 centros de reabilitação no interior de São 
Paulo, e em outros estados do Brasil.

Câmara Municipal de Diadema. Encaminha cópia do Requeri-
mento n. 350/2019, que solicita os préstimos das autoridades a 
fim de que seja ampliada a comercialização de planos de saúde 
para pessoas físicas, com valores mais acessíveis. Item 06 - Ofí-
cio circular GPE n. 308/2019, da Câmara Municipal de Mogi das 
Cruzes. Encaminha a Moção n. 80/2019 de apoio à Fundação 
para o Remédio Popular (FURP) e aos seus trabalhadores. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 
reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata 
eu, Adelino Martins, Analista Legislativo, lavrei e assino após 
sua Excelência. Aprovada em reunião de 26/11/2019.

Deputada Analice Fernandes
Presidente
Adelino Martins
Secretário
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18 DE OUTUBRO DE 2019
43ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM 
À AACD - ASSOCIAÇÃO DE ASSISTÊNCIA 
À CRIANÇA DEFICIENTE

Presidência: CASTELLO BRANCO

RESUMO

1 - CASTELLO BRANCO
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Informa que a Presidência convocara a presente sessão 
solene, em "Homenagem à AACD - Associação de 
Assistência à Criança Deficiente", por solicitação deste 
deputado, na direção dos trabalhos, e do deputado 
Adalberto Freitas. Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro". Anuncia a exibição de um vídeo 
institucional da AACD.
4 - ADALBERTO FREITAS
Deputado estadual, destaca a importância do trabalho da 
AACD - Associação de Assistência à Criança Deficiente, e 
a justeza da homenagem à instituição. Informa que seus 
filhos receberam assistência na entidade. Expressa o apoio 
de seu mandato à AACD.
5 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Faz exposição acerca da história da AACD - Associação 
de Assistência à Criança Deficiente e dos serviços que a 
entidade presta à sociedade. Presta homenagem ao Dr. 
Renato da Costa Bomfim, fundador da instituição.
6 - CORONEL NISHIKAWA
Deputado estadual, alega ser uma honra participar desta 
solenidade. Fala sobre a importância de investir na Saúde. 
Parabeniza a AACD - Associação de Assistência à Criança 
Deficiente por seu trabalho. Lamenta o que vê como perda 
de valores no Brasil.
7 - CID TORQUATO
Secretário municipal da Pessoa com Deficiência de São 
Paulo, ressalta o volume de atendimentos prestados pela 
AACD - Associação de Assistência à Criança Deficiente. 
Relata sua experiência como paciente da entidade. Informa 
o início de projeto conjunto da AACD e da prefeitura da 
Capital.
8 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, anuncia apresentação de roda de 
capoeira de alunos da AACD - Associação de Assistência à 
Criança Deficiente.
9 - ADALBERTO FREITAS
Deputado estadual, fala sobre o chefe de seu gabinete, 
José Francisco Vidotto, primeiro cadeirante a ocupar tal 
função nesta Casa.
10 - ALTAIR MORAES
Deputado estadual, enaltece o trabalho feito pela AACD - 
Associação de Assistência à Criança Deficiente. Enfatiza a 
relevância do esporte para a inclusão social.
11 - VALDESIR GALVAN
CEO da AACD - Associação de Assistência à Criança 
Deficiente, agradece pela homenagem rendida à entidade. 
Dá conhecimento de estatísticas relativas aos serviços 
prestados pela instituição. Pede que todos participem do 
Teleton, campanha de doações destinadas à AACD. Destaca 
a seriedade do trabalho da associação.
12 - DANIELLA LINS NEVES
Diretora médica da AACD - Associação de Assistência 
à Criança Deficiente, expressa sua felicidade pela 
homenagem recebida nesta solenidade. Discorre sobre o 
crescimento da instituição ao longo dos anos.
13 - ALICE CONCEIÇÃO ROSA RAMOS
Superintendente de práticas assistenciais da AACD - 
Associação de Assistência à Criança Deficiente, frisa a 
qualidade do trabalho realizado pelos funcionários da 
entidade, aos quais estende a homenagem prestada nessa 
sessão. Alude à formação de profissionais dentro da própria 
instituição, por meio de residência médica. Reflete sobre a 
importância do trabalho em equipe, no âmbito da AACD.
14 - FÁBIO RODRIGUES BRANCO
Gerente de terapias da AACD - Associação de Assistência 
à Criança Deficiente, relata sua trajetória profissional, que 
se deu inteiramente dentro da instituição. Discorre sobre 
os princípios que norteiam o processo de reabilitação pelo 
qual passam os pacientes da entidade.
15 - ITAMAR OLIVEIRA
Assessor especial do empresário Silvio Santos, faz histórico 
da realização do Teleton, campanha de doações destinadas 
à AACD - Associação de Assistência à Criança Deficiente, no 
SBT. Comenta o preconceito que sofreu, na infância, por ser 
portador de deficiência. Enaltece o trabalho da AACD.
16 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Presta homenagem, com entrega de placas, à AACD 
- Associação de Assistência à Criança Deficiente e ao 
Instituto Olga Kos.
17 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de um vídeo 
institucional da AACD - Associação de Assistência à Criança 
Deficiente, e apresentação do grupo de caratê do Instituto 
Olga Kos.
18 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Entrega lembranças a diversas personalidades presentes 
na sessão.
19 - JOSÉ FRANCISCO VIDOTTO
Chefe de gabinete do deputado Adalberto Freitas, relata 
sua amizade com o Dr. Renato da Costa Bomfim, fundador 
da AACD - Associação de Assistência à Criança Deficiente. 
Elogia o trabalho da entidade.
20 - TENENTE NASCIMENTO
Deputado estadual, destaca a justeza da homenagem 
prestada à AACD - Associação de Assistência à Criança 
Deficiente. Cita iniciativas da Secretaria Estadual dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência.
21 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Conta história acerca da gratidão. Faz agradecimentos 
gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Castello 

Branco.
* * *

Carla Morando com voto propondo PDL, reformando a decisão 
do TCE. Concedida vista conjunta ao Deputado Alex de Madu-
reira e ao Deputado Castello Branco. Item 16 - Processo RGL nº 
5142/2018, de interesse do Tribunal de Contas do Estado de 
São Paulo que julgou irregular o contrato celebrado entre a 
Fundação para o Desenvolvimento da Educação-FDE e o Con-
sórcio PDJ. Foi relatora a Deputada Carla Morando com voto 
propondo PDL, reformando a decisão do TCE. Concedida vista 
conjunta ao Deputado Alex de Madureira e ao Deputado Cas-
tello Branco. Item 17 - Processo RGL nº 5881/2018, de interesse 
do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo que julgou irre-
gular a execução do contrato celebrado entre a Fundação Cen-
tro de Atendimento Socioeducativo ao Adolescente - Fundação 
CASA e TRAC Serviços Comércio e Administração Ltda. Foi rela-
tora a Deputada Carla Morando com voto propondo PDL, refor-
mando a decisão do TCE. Concedida vista conjunta ao Deputa-
do Alex de Madureira e ao Deputado Castello Branco. Item 18 - 
Processo RGL nº 6083/2018, de interesse do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo que julgou irregular os termos aditivos 
firmados entre a São Paulo Previdência - SPPREV e a Sodexo 
Pass do Brasil Serviços e Comércio S/A Foi relatora a Deputada 
Carla Morando com voto propondo PDL, reformando a decisão 
do TCE. Concedida vista conjunta ao Deputado Alex de Madu-
reira e ao Deputado Castello Branco. Item 19 - Processo RGL nº 
30/2019, de interesse do Tribunal de Contas do Estado de São 
Paulo que julgou irregulares o pregão eletrônico e o contrato 
celebrados entre a Companhia de Saneamento Básico do Esta-
do de São Paulo- SABESP e a empresa Aruana Serviços Navais 
Ltda.-EPP. Foi relatora a Deputada Carla Morando com voto 
propondo PDL, reformando a decisão do TCE. Concedida vista 
conjunta ao Deputado Alex de Madureira e ao Deputado Cas-
tello Branco. Item 20 - Processo RGL nº 637/2019, de interesse 
do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo que julgou irre-
gular o termo de rescisão unilateral celebrado com a Compa-
nhia Paulista de Trens Metropolitanos-CPTM e o Consórcio Esta-
con-Hersa. Foi relatora a Deputada Carla Morando com voto 
propondo PDL, reformando a decisão do TCE. Concedida vista 
conjunta ao Deputado Alex de Madureira e ao Deputado Cas-
tello Branco. Item 21 - Processo RGL nº 2931/2019, de interesse 
do Governador do Estado, contendo o Balanço Geral do Estado 
acompanhado do Relatório sobre as Contas do Exercício Finan-
ceiro de 2018. Foi relatora a Deputada Carla Morando com voto 
propondo PDL, que considera regulares e aprova as contas 
apresentadas pelo governador do estado, referentes ao exercí-
cio econômico-financeiro de 2018, ressalvados os atos penden-
tes de julgamento por esta assembleia legislativa. Concedida 
vista conjunta ao Deputado Paulo Fiorilo e ao Deputado Rober-
to Engler. Item 22 - Processo RGL nº 6495/2019, de interesse do 
Tribunal de Contas do Estado de São Paulo que julgou irregular 
o termo de retirratificação celebrado entre o Departamento de 
Águas e Energia Elétrica - DAEE e a empresa Enterpa Engenha-
ria Ltda. Foi relator o Deputado Estevam Galvão com voto que 
concorda com a decisão do TCE, solicita o envio de ofício à PGE 
e ao MP, com vistas aos efeitos dos atos praticados com irregu-
laridades, anexando cópia deste parecer, com posterior arquiva-
mento dos autos. Aprovado como parecer o voto do relator. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encer-
rada a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e 
cuja ata eu, Angela Nakamura, Analista Legislativo, lavrei e 
assino após sua Excelência. Aprovada em reunião de 
22/10/2019.

Deputado Wellington Moura
Presidente
Angela Nakamura
Secretária

 COMISSÃO DE SAÚDE
ATA DA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE SAÚDE, DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e dezeno-
ve, às catorze horas e trinta minutos, no Plenário José Bonifácio 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se 
a Décima Segunda Reunião Ordinária da Comissão de Saúde, 
da Primeira Sessão Legislativa da Décima Nona Legislatura, 
sob a presidência do Deputada Analice Fernandes. Presentes 
as Senhoras Deputadas Janaina Paschoal, Analice Fernandes 
e os Senhores Deputados Caio França, Edmir Chedid, André 
do Prado e Alex de Madureira (membros efetivos). Ausentes, 
por motivo justificado, a Senhora Deputada Edna Macedo e os 
Senhores Deputados Ataíde Teruel, Itamar Borges e Fernando 
Cury. Ausente o Senhor Deputado José Américo. Havendo núme-
ro regimental, a Senhora Presidente declarou aberta a reunião. 
Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. 
Ato contínuo, passou-se à apreciação da ordem do dia, com-
posta pelos seguintes itens. Item 1 - Projeto de lei nº 497/2017, 
de autoria da Deputada Marta Costa, que institui a "Campanha 
Sobre o Consumo Excessivo de Açúcar e Seus Malefícios". Foi 
relator o Deputado Caio França, com voto favorável. O Depu-
tado Itamar Borges apresentou voto em separado, favorável ao 
projeto na forma do substitutivo que propôs. A pedido, foi con-
cedida vista ao Deputado André do Prado. Item 2 - Projeto de 
lei nº 538/2019, de autoria do Deputado Coronel Telhada, que 
proíbe os hospitais públicos ou privados, clínicas ou congêneres 
de reterem as macas das ambulâncias do SAMU, do Corpo de 
Bombeiros Militar e de outras unidades móveis pré-hospitalares 
de atendimento de urgência de natureza pública ou privada. Foi 
relatora a Deputada Janaina Paschoal, com voto favorável. Em 
discussão e votação, foi aprovado como parecer o voto da rela-
tora. Item 3 - Projeto de lei nº 630/2019, de autoria do Deputa-
do Altair Moraes, que torna obrigatório o atendimento terapêu-
tico individualizado para pacientes com Transtorno do Espectro 
Autista nos serviços públicos e particulares do Estado. Foi 
relatora a Deputada Janaina Paschoal, com voto favorável. Em 
discussão e votação, foi aprovado como parecer o voto da rela-
tora. Item 04 - Requerimento nº 20/2019 de autoria do Deputa-
do Léo Oliveira. Solicita o convite ao Dr. Wilson Modesto Polara, 
Superintendente do IAMSPE, para expor o tema 'onde está o 
dinheiro da saúde no Brasil', em reunião ordinária a ser agen-
dada pela Comissão de Saúde. A pedido, foi concedida vista 
ao Deputado Caio França. Item 05 - Requerimento n. 27/2019, 
de autoria dos Deputados Vinicius Camarinha e Rafael Silva. 
Solicita-se que a Comissão convide os integrantes da equipe do 
Centro de Terapia Celular (CTC-FAPESP) da USP, com o objetivo 
de prestar informações sobre a técnica CART-Cell de tratamento 
do câncer e os resultados dos tratamentos efetuados com base 
na referida técnica. Em discussão e votação, o requerimento foi 
aprovado. A seguir os seguintes itens foram levados a ciência 
dos parlamentares. Item 01 - Indicação da Deputada Janaína 
Paschoal para que a Comissão de Saúde proceda à apuração de 
denúncias de supostas irregularidades nas Organizações Sociais 
de Saúde. A Senhora Presidente sugeriu o encaminhamento do 
expediente à Subcomissão de Acompanhamento das Organiza-
ções Sociais de Saúde, constituída com a finalidade de tratar 
da matéria tratada pela indicação. A sugestão foi aprovada. 
Item 02 - Ofício n. 1074/2019/SECNS/MS, do Conselho Nacional 
de Saúde. Encaminha cópia da Recomendação n. 42, de 2019, 
para que a Fundação para o Remédio Popular (FURP) não seja 
desestatizada, para que sejam apuradas as responsabilidades 
quanto aos problemas financeiros que afligem a FURP, para 
que os interesses privados não se sobreponham aos públicos 
e para que seja realizada a revisão do contrato mantido entre 
a DURP e a CPM. Item 03 - Ofício CPI-FURP n. 107/2019. Enca-
minha cópia do estudo contratado pela Companhia Paulista de 
Parcerias (CPP) acerca da Parceria Público-Privada firmada entre 
a Fundação para o Remédio Popular (FURP) e a Concessionária 
Paulista de Medicamentos (CPM). Item 04 - Ofício 130 FCF, da 
Faculdade de Ciências Farmacêuticas da USP. Encaminha cópia 
da Moção de apoio à permanência da FURP como instituição 
estatal, pública, de cunho social. Item 05 - Ofício n. 1312, da 


